東神楽小学校 学校だより

って輪



考えをもち しっかり伝え、成長を喜び合える子どもの育成 笑顔いっぱい!!できた!わかった!がんばった!自信がついた! 第11号 令和5年2月22日

もうすぐ春が

校長 堀 江 充

先日、1日入学がありました。来年度、入学する子どもたちが元気に登校してくれました。1年生は先輩学年 として、入学予定の子どもたちをしっかりと迎え入れてくれました。

今年度は、これとは別に認定こども園ができることもあり、東神楽幼稚園、そして中央保育所の園児さんを対 象に短時間でしたが、体験入学も実施しました。それぞれの園児さんを二つのグループに分け、学習体験と校舎 内見学でした。どのお子さんも期待に胸膨らませて、笑顔で活動できました。

参観日もありました。お忙しい中、足をお運びいただき大変ありがとうございました。どの学年の児童もこの 1年の成長を感じさせる学習や活動をご覧いただけたのではないでしょうか。立春を過ぎ、外はまだまだ寒い日 が続いていますが、学校内では3月17日の卒業式に向けた飾り付けも始まり、春の訪れを感じます。

また、学校評価をもとに議論いただいた学校運営協議会では、以下のように提案し承認されました。

1 よくできている面をより伸ばしていきます。

本校の児童は素直で明るく、様々なことに真面目に取り組むことができています。また、子どものよさを積極 的に評価することで、学びに向かう力、自己肯定感が向上してきています。

評価項目から数値の高かったもの

- ○安全への意識:学校の決まりや交通ルールを守り、安全に生活している。
- ○友だちと仲良くしている:周りの人と助け合いながら、仲良くしている。
- ○よさ:自他のよさを認めることができている。
- ○健康への意識:健康に気をつけて生活している。
- 2 以下の項目は今後も学校で取り組み、ご家庭とも協力、継続して進めてまいります。
 - ●学習する習慣:学習習慣が定着している。
 - ●学習や活動に臨む姿勢:学習準備、後片付け、整理整頓が定着している。
 - ●目標:将来の夢や目標を持って、学習や生活をしている。
 - ●規則正しい生活:時間を守って規則正しい生活をしている。
- 保護者と教師の評価の開きが大きい項目については、学校の取組が伝わるよう努力していきます。
- 東小AKDについて児童と先生を対象にアンケートを実施しました。

よくできている〈生活〉挨拶、持ち物 〈学習〉道具、参加、忘れ物 〈生活〉返事、歩き方 〈学習〉時間、姿勢、聞き方 ⇒重点に 努力が必要

5 指導と学びについて児童と先生を対象にアンケートを実施しました。

特に、タブレットを授業において活用し、児童も操作できるようになってきています。 今後は、知識技能定着のツール、家庭での活用について取組を推進してまいります。 これらの現状を踏まえ、次年度への学校経営に反映させていきたいと思います。

今年度最後の参観日(全学年)

2月15日(水)から17日(金)まで行いました参観日にお越しいただき、ありがとうございました。それぞれの学年で、子どもたちが考えたり、表現したりしながら学習を進める様子を観ていただけたと思います。また、参観後の学年懇談において、次年度の学級幹事について話し合っていただきました。ありがとうございます。PTA活動は児童の健全な育成を図ることを目的にしていますので、ご協力をお願いします。

各学年で行った参観授業の教科と大まかな内容は、次のとおりです。

1年生~生活科「もうすぐ2年生」

2年生~国語科「主語と述語」「かさこじぞう」

3年生~算数科「口を使った式と図」

4年生~総合的な学習「自分十周年記念

ミニスピーチをしよう」

5年生~学活「最高学年6年生に向けて、残り 1か月で頑張ることを決めよう」

6年生~体育科「ソフトバレーボール」

バナナボート搭乗体験

寒い冬でも、児童に楽しんでほしい思いをもつ地域にお住いの吉原さん・野々瀬さん・鈴木さん・池田さん・中司さんのご協力のもと、今年も、全校児童がバナナボートに乗せていただきました。

1月27日(金)に3・4年生、1月31日(火)に1・2年生、2月7日(火)には5・6年生が搭乗しました。雪の上を滑るって楽しいですね。冬ならではのバナナボートは、雪上だからこそ体験できるスピード感、曲がるときの遠心力、ジャンプ台を通ったときの迫力感、スリル感、とにかく爽快です。

子どもたちからは、「バナナボートに乗せてもらえてうれしかった。」「最初は怖いと思ったけれど、乗ってみたら、楽しかった。」「気持ちいい。」「もっと乗りたい。」等、喜びの声が聞かれました。



町議会(6年生)

2月 | 3日(月)に、役場の議場で「子ども議 会」の発表をしてきました。会場には、町長さん、 教育長さん、職員の皆さんが来て、発表を聞いて くれました。今までの学習で、よりよい町にして いくために自分たちにできることの観点から、町 づくりの提案を考えてきました。インターネット でデータを集めたり、自分たちのできそうなこと を考えたりしながら、発表原稿を作り、発表の練 習も積み重ねました。発表原稿にあわせてスライ ドも用意し、聴覚だけではなく、視覚からも訴え る提案をしました。本物の議場で緊張感もある中、 立派に発表できました。発表を聞いていただいた 方からは「子どもたちがしっかりと準備を行い、 ICT 機器を駆使し発表していたこと、東神楽町の ために自分達ができることを考え、発表したこと が素晴らしい」と褒めていただきました。

租税教室(6年生)

I月24日(火)に税務署から講師をお招きし、租税教室を行いました。消費税など身近な税金についてクイズやVTRを見ました。税金の目的や税金がなければ当たり前の生活ができない重要性について理解を深めました。授業後には、I億円と同じ重さのレプリカを持たせてもらい、喜んでいました。



新1年生学校訪問

2月8日(水)、新 | 年生が学校の様子を知り、 4月から安心して学校生活を送ることができるよう に、授業参観・授業体験・学校見学を行いました。





1年生は新 1 年生の手本になるように、授業に集中して取り組んでいました。参加した幼稚園・保育所の先生から「椅子に座って鉛筆を持つ体験は、良かった。体験を通して学ぶことが得意なので、今後も続けてほしい。座って授業を受ける姿を観ることができて良かった。」という言葉をいただきました。

義経会企画全校遊び

冬でも外で元気に、異学年で楽しんでほしいという目的で、義経会が企画した遊びを行いました。 1・6年生~2月13日(月)ドッジボール 2・5年生~2月15日(水)遊具付近で宝探し 4・5年生~2月16日(木)東小トルネード 冬の寒さもなんのその。夢中で楽しみました。